

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

Экономический факультет

Кафедра корпоративных финансов

Аннотация к дипломной работе

«Выбор метода оценка кредитоспособности физических лиц»

РИНКЕВИЧ НАДЕЖДА МИХАЙЛОВНА

Научный руководитель ст. преподаватель Крук Дмитрий Эдуардович

Минск, 2016

АННОТАЦИЯ

на дипломную работу «Выбор метода оценки кредитоспособности физических лиц»

Объектом исследования дипломной работы является кредитный риск банка, в частности управление его уровнем для каждого заемщика. Предмет исследования – методы оценки уровня кредитоспособности физических лиц.

Целью исследования является изучение наиболее распространенных методов оценки уровня кредитного риска и выявление наиболее эффективных из них, а также изучение преимуществ применения данных методик для белорусских банков. Объектом исследования является Национальный банк Республики Беларусь.

Для достижения поставленной цели были сформулированы следующие задачи:

- определение понятия кредитного продукта и его значимости в современной банковской деятельности;
- изучение понятия кредитного риска и процесса управления им;
- анализ основных методов, применяемых в современном банковском управлении риском, в частности методов построения кредитного скоринга;
- практическое исследование применения различных методов оценки кредитоспособности заемщиков на основе скоринга с использованием данных кредитных историй Национального банка Республики Беларусь;
- анализ достоинств и недостатков исследуемых методик и выбор наиболее оптимальной из них;
- изучение возможностей применения исследуемых скоринговых методик в современной белорусской банковской системе, анализ влияния от их внедрения на финансовый результат деятельности банков.

Актуальность работы заключается в получении таких методов оценки кредитоспособности физических лиц, которые при минимальных издержках внедрения и использования позволяют минимизировать кредитный риск до уровня, обеспечивающего максимальную прибыль и минимальные потери.

Основные источники информации для исследования включают в себя публикации в периодических изданиях и на интернет-сайтах, материалы научно-практических периодических изданий, данные кредитных историй Национального банка Республики Беларусь и нормативно-правовые акты по теме исследования.

Автор работы подтверждает, что приведённый в ней расчётно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические положения и концепции сопровождаются ссылками их авторов.

ABSTRACT

thesis on " The choice of the method of individual's creditworthiness evaluation"

The object of the research is a credit risk, in particular – the process of management of its level for each borrower. The subject of the research is studying different methods of evaluation of the level of creditworthiness for individuals.

The main purpose of the work is to study the most common methods of credit risk assessment and to identify the most effective ones, as well as the study of the advantages of the use of these methods for the Belarusian banks. The object of research is the National Bank of the Republic of Belarus.

To achieve this purpose the following tasks have been formulated:

- definition of credit product concept and its significance in the modern banking activities;
- exploring the concept of credit risk and the process of its management;
- analysis of the main methods of credit risk evaluation which are currently used in modern banking risk management, in particular methods of credit scoring;
- practical study of the use of different methods of credit risk evaluation on the basis of scoring, using credit data of the National Bank;
- analysis of the strengths and weaknesses of the tested methods and the choice of the most appropriate and effective one;
- exploring the possibility of implementation and development of studied scoring methodic in the modern Belarusian banking system, analysis of the impact of their use on the financial results of banks.

The relevance of the work is based on obtaining of such methods of the creditworthiness evaluation of individuals that are at minimum costs of implementation and use can guarantee minimal credit risk at the level that ensures maximum profits and minimum losses.

The main sources of information for the research include publications in economic reviews and periodicals, specialized websites, the credit data of the National Bank of the Republic of Belarus and the regulations, related to the study.

Author of the work confirms that all the given settlement and analytical materials correctly and objectively reflect the state of the tested process, and all borrowed from the literature and other sources of theoretical, methodological principles and concepts are accompanied by a reference to their authors.

